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В нашем городе уже не-
сколько лет подряд 
комплексно развива-

ют удалённые от центра тер-
ритории. Для этого была со-
здана единая городская про-
грамма «Мой район».

Равные условия
По словам мэра Москвы 

Сергея Собянина, для каж-
дого жителя города важно, ка-
кие в его доме подъезды, дво-
ры, детские сады, школы, до-
роги и станции метро. От того, 
насколько всё это удобно и до-
ступно, зависит общее пред-
ставление о городе. При этом 
необходимо сделать так, что-
бы условия были равными, 
независимо от того, насколь-
ко тот или иной район удалён 
от центра. 

— Все программы Москвы 
— от развития транспорта и 
социальной сферы до раз-
вития общественных про-
странств — нацелены на то, 
чтобы качественная городская 
среда была в каждом районе, 
— сказал столичный градона-
чальник в своём выступлении 
на форуме, посвящённом про-
екту «Мой район», в Гости-
ном Дворе. 

По словам Сергея Собя-
нина, одним из результа-
тов программы, к приме-
ру, стало развитие столич-
ного метро. За последние 
годы новые станции МЦК 
и подземки открыты уже в 
66 районах Москвы, а после 
запуска движения по всей 
строящейся Большой коль-
цевой линии 26 районов по-
лучат дополнительные оста-
новки столичной подземки. 

Почти 
900 парков

Без малого 900 парков и 
скверов создано или рекон-
струировано в столице за по-

следние 10 лет. Почти 90% 
горожан получили возмож-
ность отдохнуть на приро-
де рядом со своим домом. 

Как рассказал Сергей
Собянин, комплексная 
реконструкция парков и 
скверов нашего города 
тоже стала общегородской 
программой. 

— Я много читаю, слежу, 
как развиваются другие ме-

гаполисы мира. Лет за десять 
там появилось по три-четы-
ре новых парка. Мы рекон-
струировали и создали 886 
парков и зелёных зон. И это 
не заброшенные террито-
рии, а качественно обустро-
енные, — заявил столичный 
градоначальник. 

В программу комплексно-
го благоустройства города на 
2022 год входит 126 знаковых 
объектов, улиц и парковых 
территорий.

Школа 
возле дома

Во время выступления 
на форуме «Мой район» 
мэр Москвы затронул та-
кие темы, как развитие 
транспорта и строительство 
новых дорог, реконструкция 
поликлиник и создание цен-
тров московского долголе-
тия. К примеру, он расска-
зал, что город активно стро-
ит и новые школы. Сегодня 
95% москвичей выбирают 

для своих детей образова-
тельное учреждение рядом 
с домом.

По мнению мэра, важно 
смотреть на районы города 
с точки зрения их жителей 
и совместно их развивать.

— Посмотреть, как про-
ложены дорожки, как вы-
строена система оказания 
услуг, насколько качествен-
ные дворы, какая среда со-
здана. Что там происходит 
рядом с промышленными 
территориями, рядом с тор-
говыми центрами и так да-
лее. В комплексе посмо-
треть на свой район. Ещё 
раз критически взглянуть 
на то, что происходит во-
круг нас, предложить свои 
идеи и вместе их реализо-

вать. Качественный, со-
временный район — это 
качественный и современ-
ный город Москва, где мы 
с вами живём, — заявил 
Сергей Собянин.

Увидеть, как программа 
«Мой район» меняет облик 
Москвы, можно на выставке 
«Город для каждого». Экспо-
зиция открыта до 21 августа 
в Манеже.

Гулять идём 
на Речной

На территории Северного 
округа по программе «Мой 
район» благоустроено не-
сколько парков и скверов.

Самые масштабные пере-
мены — на Северном речном 
вокзале. Здесь отреставриро-
вали здание самого вокзала, 
благоустроили набережную 
и парк. После открытия в 
сентябре 2020 года это ме-
сто стало популярным ме-
стом отдыха горожан. 

В прошлом году заверши-
лось благоустройство у стан-
ций метро «Петровский парк» 
и «Динамо». Например, на 
Московской аллее вдоль Ле-
нинградского проспекта уста-
новили десятки новых фона-
рей, лавочки, парковки для 
велосипедов и самокатов, от-
ремонтировали пешеходные 
дорожки и посадили новые 
деревья.

В этом году в САО благо-
устраивают четыре крупных 
объекта: набережную кана-
ла им. Москвы в Левобереж-
ном районе, сквер на улице 
Академика Лисицына в Ти-
мирязевском районе, кры-
тый спортивный городок на 
Коптевском бульваре, сквер 
у школы на Синявинской 
улице в Молжаниновском 
районе.

В САО активно идёт кап-
ремонт поликлиник. В про-
шлом году открылись четы-
ре обновлённых медучреж-
дения, в этом году ещё два 
— на Флотской улице в Хов-
рине и в Чапаевском пере-
улке на Соколе. Все они не 
только отремонтированы, 
но и оснащены современ-
ным оборудованием.

Кроме того, в САО в этом 
году обновят более 200 дво-
ров.

Олег 
ДАНИЛОВ

Программа «Мой район» 
меняет облик Москвы

В прошлом 
году в САО 
открылись 
четыре 
обновлённые 
поликлиники, 
в этом — 
ещё две
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«Мой район» в цифрах:
   Построено 100 станций метро и МЦК, всего будет 150. 
БКЛ — крупнейшее метрокольцо в мире: 70 км, 31 станция.

   Проложено более 1,1 тысячи км автодорог.
  Благоустроено: 
— 36 набережных;
— более 23 тысяч дворов;
— более 26 тысяч детских и спортивных площадок;
— 3,4 тысячи территорий школ.

   В кварталах программы реновации построят более 
700 социальных объектов.

  Московский стандарт поликлиник: до 2024 года должна 
быть реконструирована 201 поликлиника, построены 32.

  Реконструировано 30 кинотеатров.
  До конца 2022 года пла нируют открыть 
71 центр долголетия.

Власти стремятся 
создать 
качественную 
среду и в центре, 
и на окраине

По мнению Сергея Собянина, важно смотреть на районы с точки зрения их жителей

В этом году обновят спортивный городок на Коптевском бульваре
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Урной — 
по лобовому 
стеклу

На днях нетрезвый муж-
чина разбил урной лобо-
вые стёкла авто на улице 
Софьи Ковалевской. 15 
машин! Было бы больше, 
если бы его не останови-
ли. На Северо-Западе го-
рода восемнадцатилетний 
парень повредил 11 авто-
мобилей — поцарапал и 
некоторым проколол ко-
лёса. На Северо-Востоке 
мужчина поцарапал три 
машины, припаркованные 
на тротуаре. Все трое по-
пали в поле зрения видео-
камер. Двоих задержали, в 
третьем случае запись из-
учает полиция.

У меня тоже есть неболь-
шая отметина на машине, 
полученная несколько лет 
назад, когда я припарко-
валась в чужом дворе — 
вроде бы без нарушений и 
никого не запирала. Тог-
да ещё не было так мно-
го уличных видеокамер, а 
жаль — хотелось бы уви-
деть лицо человека, кото-
рый, если ему что-то не 
нравится, решает вопросы 
с помощью острого гвоз-
дя, ну или урны.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

В ы п уск н и к-ма г и-
странт Московско-
го государственно-

го университета пищевых 
производств Яро слав Его-
ров разработал новый на-
питок — молоко с кашта-
ном, таурином и кофеи-
ном, повышающее про-
изводительность труда и 
концентрацию.

— Детство я провёл в 
Подмосковье. И уже в шко-
ле знал, чем хочу занимать-
ся: мои родители разводи-
ли диких животных — ма-
ралов, оленей, бизонов, 
— также у них есть про-
изводство сыромолочной 
продукции. И в вуз я по-
ступал с мыслью: «Хочу 
делать сыр!» — с улыб-
кой вспоминает он. — На 
первых курсах я состоял в 
киберспортивной коман-
де вуза. До сих пор помню 
12-часовые тренировки, 
во время которых выпивал 
больше трёх банок энерге-
тика. И после третьей ста-
новилось нехорошо уже от 

самого приторно-сладкого 
вкуса. Поэтому мне при-
шла в голову идея создать 
свой энергетик, молочный.

Над напитком, кото-
рый технолог назвал «Ап-
грейд», он работал около 
четырёх лет.

— Изначально продукт 

был задуман как просто 
энергетический, но потом 
я взглянул на показатели 
белка, медленных углево-
дов, витаминов и понял, 
что «Апгрейд» может стать 
ещё и очень полезным, — 
объяснил Ярослав.

Вкус у напитка тоже 
приятный — сливочный 

с ореховыми нотками. 
По словам разработчика, 
энергетик подойдёт ки-
берспортсменам, студен-
там и IT-специалистам, а 

вот обычным спортсменам 
может навредить из-за та-
урина и кофеина, которые 
дают нагрузку на сердце.

Сейчас технолог гото-

вится к поступлению в 
аспирантуру и собирает-
ся оформить патент на своё 
изобретение.

Мария ГОРБУНОВА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

На Соколе 
тушили диван

В полдень 4 августа вспых-
нул пожар на ул. Луиджи 
Лонго, 4. В комнате одной 
из квартир загорелся диван. 
Жильцы потушили пламя до 
прибытия сотрудников МЧС. 
Причина пожара — неосто-
рожное обращение с огнём. 
Никто не пострадал.

Хлебозавод 
загорелся 
на Светлом проезде

Днём 5 августа поступило 
сообщение о пожаре на Свет-
лом пр., 2. Там расположен хле-
бозавод, находящийся сейчас 
на реконструкции. В одном из 
его цехов загорелась пластико-
вая конструкция конвейерной 
ленты. Пламя охватило 10 кв. 
метров. Пожарные подразде-
ления срочно выехали на ме-
сто ЧП, но до их приезда работ-
ники самостоятельно ликви-
дировали горение с помощью 
рукава из пожарного шкафа. 
Пострадавших нет, причина 
устанавливается.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

За неделю в округе 
произошло 5 пожаров. 
Погибших и пострадавших 
нет.

«Север столицы» 
теперь 
в Телеграме!

Н о в о с т и 
С е в е р н о г о 
округа теперь 
можно читать 
в мессендже-
ре Телеграм. 
Здесь  пуб -
ликуются информация из вы-
шедшего номера и заметки, 
только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика 
прежняя: общественно-полити-
ческая и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с 
интересными людьми, крими-
нальная хроника, афиша куль-
турных событий. 

 Подписаться на наш канал 
можно по ссылке t.me/Sever_
Stolicy_news_SAO.

НОВОСТИ ОКРУГА

НАВИГАТОР

У напитка 
сливочный 
вкус 
с ореховыми 
нотками

Молодой учёный из района Сокол
изобрёл молочный энергетик 
для киберспортсменов

В торговом центре на 
Дмитровском шоссе с вы-
соты второго этажа рухнул 
грузовой лифт.

— В момент инцидента 
в кабине находились трое 
работников кафе быстро-
го питания: двое мужчин и 
женщина. Люди получили 
травмы головы и переломы 
и были госпитализирова-
ны, — рассказали в Управ-
лении МЧС по САО ГУ 

МЧС России по г. Москве.
Предварительная при-

чина падения — сбой в ра-
боте грузовой платформы. 
Коптевским межрайонным 
следственным отделом 
проводится доследствен-
ная проверка, связанная 
с нарушением требований 
охраны труда и правил без-
опасности при проведении 
строительных работ. 

Анна ГОНЧАРОВА

ПРОИСШЕСТВИЕ

Лифт с людьми упал в торговом 
центре в Тимирязевском

На Кронштадтском бульваре 
ограничили проезд до конца 
сентября

Движение автомобилей 
по участку Кронштадтско-
го бульвара длиной около 
170 метров ограничили до 
30 сентября. Это связано с 
реконструкцией инженер-
ных сетей.

Как сообщили в Центре 
организации дорожного 
движения, работы пройдут 
в районе пересечения буль-
вара с Авангардной ули-
цей. Ремонтники заняли 

до 30 августа одну полосу в 
районе дома 13, корп. 1, на 
Кронштадтском бульваре. 
Потом работы станут про-
водить прямо в центре пе-
рекрёстка бульвара с Аван-
гардной улицей, а затем ре-
монтники переместятся в 
сторону станции метро 
«Водный стадион». Здесь 
тоже займут только одну 
полосу движения.

Михаил КОФАНОВ

В районе Аэропорт 
создадут новый технопарк

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин предоставил скидки по 
налогам предприятию, которое 
планирует построить в районе 
Аэропорт новый технопарк. 

— Правительство Москвы 
присвоило проекту по созда-
нию технопарка «Алкон Север» 
статус инвестиционного прио-
ритетного. Распоряжение уже 
подписал мэр, — сообщили в 
пресс-службе мэра и Прави-
тельства Москвы.

Этот статус позволит ком-
пании-инвестору сократить 

местные налоги примерно 
на четверть. К примеру, став-
ка налога на прибыль будет 
уменьшена с 17 до 13,5%. Так-
же ставка налога на имуще-
ство будет равна нулю, а зе-
мельный налог сокращён до 
0,7% от обычного.

Новый технопарк планируют 
построить на участке в 3-м Бал-
тийском пер., 5. Здесь разме-
стят свои офисы предприятия, 
занимающиеся разработкой но-
вых компьютерных программ.

Евгений БАКИН

Свою разработку Ярослав назвал «Апгрейд»

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив



4 №27 (595) август 2022   СЕВЕР СТОЛИЦЫСОБЫТИЕ

В  этом году в Москве 
намечено сдать в 
эксплуатацию око-

ло 60 зданий детских са-
дов и школ. Один из них, 
новый корпус школы №158 
на Смольной улице, откро-
ют уже 1 сентября.

Два здания 
рядом

Как сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, 
за первое полугодие это-
го года строители сда-
ли в эксплуатацию уже 
22 объекта, до 1 сентября 
предстоит открыть ещё 
20 школ и детских садов 
и до конца года — ещё 22.

— То есть больше 60 зда-
ний детских садов и школ 
будет сдано в этом году. И 
в течение ближайших лет 
ещё порядка 130, — сооб-
щил столичный градона-
чальник во время посеще-
ния корпуса новой школы 
в Левобережном районе на 
Смольной ул., 61а. 

Сергей Собянин на-
помнил, что в этом рай-
оне Северного округа в 
прошлом году уже откры-
ли новый школьный кор-
пус для старшеклассников 
— одну из самых больших 
школ Москвы, на 1900 ре-
бят. Теперь рядом будет 
здание, где смогут зани-
маться 300 детсадовцев и 
250 учеников начальных 
классов.

— Это будет комфортно 
и родителям, и детишкам, и 
педагогам, — отметил мэр 
Москвы.

Для дошколят 
и младших 
классов

В четырёхэтажном зда-
нии для дошколят и уче-
ников начальных клас-
сов будут разные входы, 
групповые комнаты дет-
са довцев оборудованы 
раздвижными стенами, 
чтобы при необходимости 
увеличить площадь ком-
нат для игр. Около зда-
ния есть амфитеатр со 
сценой, игровые и спор-

тивные площадки, бесед-
ки для отдыха, парковки 
для велосипедов и само-
катов.

Ремонт 
поликлиники 
за год

Во время посещения Ле-
вобережного района мэр 
Москвы также выяснил, 
как идёт реконструкция 
детской поликлиники на 
Смольной ул., 55. 

Капитальный ремонт 
здания начали в апреле 2022 
года, завершить планируют 
уже в будущем году.

— Неудобства существен-
ные в течение почти года, 
но потом будет новая, со-
временная клиника. На-
деемся, что мы её откроем 
— по плану в 1-м полуго-
дии следующего года, но, 
может, в I квартале уже сде-
лаем, — рассказал Сергей 
Собянин. 

По его словам, важ-
но, чтобы от увеличе-
ния скорости работ не 
пост ра да ло к ачест во.

В здании, построенном 
ещё в 1964 году, полностью 
меняют кровлю, отделывают 
фасад, устанавливают новые 
лифты и ведут отделку поме-
щений по новому стандарту 
московских поликлиник. 
Сюда поставят новейшее ме-
дицинское оборудование, 
благодаря которому врачи 
смогут проводить современ-
ные виды диагностики.

Андрей 
ТОМЦЕВ

Школу на Смольной 
откроют в сентябре

В Левобережном 
заканчивают 
строительство 
учебного корпуса 

В течение 
ближайших 
лет построят 
ещё 
130 школ 
и садиков

Строительство участка 
Московского скоростно-
го диаметра (МСД), кото-
рый соединит Ярославское 
и Дмитровское шоссе, под-
ходит к концу, открыть его 
планируется уже ко Дню 
города.

— Крупнейший объект в 
истории Москвы. Осталось 
буквально восемь киломе-
тров. Но какие это киломе-
тры! Это два моста через 
Лихоборку и Яузу и эстака-
да — почти 2,5 километра, 
— которая будет крупней-
шей в Европе. Она сопоста-

вима с двумя эстакадами, 
которые мы строили в Мо-
скве на Можайском шоссе, 
и, конечно, это требует ко-
лоссальных усилий. Тем бо-
лее что она проходит вдоль 
железной дороги, — отме-
тил мэр Москвы Сергей Со-
бянин, на днях осмотрев-
ший строящийся участок.

По словам мэра, этот уча-
сток завершает строитель-
ство трассы от Бусиновской 
развязки до Некрасовки, по 
ней можно будет проехать 
без светофоров буквально 
за 40 минут.

В составе участка от 
Ярославского до Дмитров-
ского шоссе строят и ре-
конструируют 22 киломе-
тра дорог, 10 искусственных 
сооружений и два подзем-
ных пешеходных перехода. 
На данный момент введе-
ны в эксплуатацию 14 ки-
лометров дорог, шесть ис-
кусственных сооружений 
и подземный пешеходный 
переход в районе дома 16, 
стр. 1, на Сигнальном про-
езде.

Виктор 
ФЁДОРОВ

Открыть участок дороги от Дмитровского до Ярославского 
шоссе намечено ко Дню города
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Как рассказал мэр, новый корпус рассчитан на 550 детей

После открытия трассы можно будет проехать от Бусиновской развязки до Некрасовки за 40 минут
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Участки оснастят 
сканерами паспортов
М осква готовится к выбо-

рам муниципальных де-
путатов. В этом году во 

время голосования будут активно 
применять разнообразные техно-
логические новшества.

Дважды 
проголосовать 
не получится

Как рассказал на заседании 
общественного штаба по наблю-
дению за выборами начальник 
управления Правительства Мо-
сквы Артём Костырко, первая но-
вация встретит тех избирателей, 
которые решат голосовать очно и 
лично придут на избирательные 
участки. 

— В этом году поиск избирате-
ля в списке станет почти полно-
стью автоматизированным. Для 
этого все избирательные участки 
оснастят специальными сканера-
ми, — отметил он.

Достаточно будет приложить к 
прибору страницу паспорта — и 
вся необходимая информация по-
явится на мониторе компьютера 
члена избирательной комиссии. 

— Он сможет удостовериться, 
что владелец паспорта обладает 
активным избирательным правом: 
зарегистрирован в том избиратель-
ном округе, к которому относится 
участок, и достиг совершенноле-
тия. Сканер паспортов позволит 
исключить попытки двойного го-
лосования, так как избирательная 
комиссия будет сразу оповещена о 
том, что избиратель ранее уже по-
лучал бумажный или электронный 
бюллетень. После предъявления 
паспорта избирателю останется 
получить бюллетень, расписать-
ся за него на сенсорном экране 
или в бумажном списке и пройти 
в кабину для голосования, — от-
метил Костырко.

Электронный 
и бумажный 
реестры

Вторым новшеством во время 
голосования станет использова-
ние электронного реестра избира-
телей. Возможность применения 
такой формы учёта граждан уже 
утвердила Московская городская 
избирательная комиссия. При этом 
в реестр будут включены участни-
ки как очного, так и онлайн-голо-
сования, которое будет доступно 
в «Личном кабинете» на порта-
ле mos.ru.

Как поясняют в Мосгоризбир-
коме, как только конкретный че-
ловек получает бюллетень — бу-
мажный или электронный, — от-
метка об этом тут же появляется в 
реестре, а остальные способы го-
лосовать блокируются. Это значит, 
что отдать голос онлайн, а потом 
получить бумажный бюллетень на 
участке не получится, даже если 
попытаться сделать это с мини-
мальным разрывом во времени.

При этом, по словам секретаря 
Мосизбиркома Владимира Попо-
ва, электронный список не отме-

нит бумажный вариант: они оба 
будут обладать равной юридиче-
ской силой.

Заранее 
регистрироваться 
не нужно

Выборы депутатов 
представительных ор-
ганов местного само-
управления в Мо-
скве пройдут с 9 по 
11 сентября в 125 из 
146 муниципальных 
образований. 

Как отмечают экс-
перты, с каждым го-
дом всё больше мо-
сквичей выбирают 
дистанционное элек-

тронное голосование (ДЭГ). Оно 
уже переросло статус эксперимен-
та и стало полноценным сервисом, 
который используется на всех вы-
борах. Правительство Москвы по-
стоянно ведёт работу над совер-
шенствованием системы — в этом 

году ДЭГ станет для изби-
рателей удобнее.

— Голосование 
будет идти три 
дня, но заранее 
регистрировать-
ся для участия 
в онлайн-голо-
совании уже не 
нужно, — пояс-
няют в Мосгор-

избиркоме.
Кроме того, будет 
полностью закрыта 

возможность так называемого от-
ложенного решения. Такое право 
было у онлайн-голосующих в про-
шлом году. В случае проблем с гад-
жетом они могли повторно открыть 
свой бюллетень и переголосовать.

Под контролем 
блокчейна

Как говорят в общественном 
штабе по наблюдению за выбора-
ми в Москве, столичный стандарт 
организации и проведения голо-
сования будет выдержан. Они бу-
дут транспарентными, честными и 
прозрачными. Для этого в сентя-
бре планируют использовать уже 
проверенные и новые практики.

— Как и раньше, на участках бу-
дут работать наблюдатели от поли-
тических партий и общественного 
штаба. Перед выходом на участки 
наблюдатели обязательно прой-
дут обучение, — говорят в штабе.

Поскольку люди голосуют ещё 
и в режиме онлайн, а не только 
на участке, наблюдатели получат 
возможность контролировать и 
ход электронного голосования. 
Они смогут записывать в блокчейн 
проверочные транзакции, чтобы 
потом найти и убедиться, что це-
почка данных о ходе голосования 
не прерывалась и не менялась. К 
слову, доступ к блокчейну получат 
и IT-специалисты, представляю-
щие политические партии.

Олег ДАНИЛОВ

В общественном штабе по наблюдению за выборами рассказали о нововведениях

После сканирования информация 
об избирателе появится 

на мониторе компьютера 
представителя 

избирательной комиссии
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Как и раньше, 
на участках 
будут 
работать 
наблюдатели
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Завотделением роддома переплыла Волгу
Светлана Яковченко, заведующая отделением 

для новорождённых и недоношенных детей 
роддома на улице 800-летия Москвы, переплыла 
Волгу. Её результат — 3 километра за 57 минут 
25 секунд.

— В это трудно поверить, но ещё в 30 лет она 
едва ли умела плавать, больше того — панически 
боялась воды. Но многолетняя работа над 
собой, регулярные занятия с тренером, которые 
продолжаются и сегодня, и вот он — результат: 5-е место в 
возрастной категории 50+ марафона X-WATERS Volga 2022, 
— рассказали изданию nashebeskudnikovo.ru в пресс-службе 
больницы им. Вересаева, в состав которой входит роддом.

Ветеринары из Хорошёвского спасли 
попавшегося на удочку утёнка

На Клязьминском водохранилище один из 
местных рыбаков случайно поймал утёнка на 
рыболовный крючок. Отдыхавшие москвичи 
забрали птенца и привезли его в ветеринарный 
центр на 2-й Магистральной.

Рентген показал, что крючок застрял глубоко. 
Врачи под руководством ветеринарного хирурга-
эндоскописта Марины Сенгмани провели 
экстренную операцию.

По данным онлайн-газеты horoshevka-gazeta.ru , 
выздоровевшего утёнка уже отпустили обратно в водоём к маме.

Курьер на электровелосипеде сбил ребёнка 
на Ленинградке

Курьер на электровелосипеде сбил ребёнка 
во дворе дома 98, корп. 4, на Ленинградском 
шоссе. По словам очевидцев, девочка ехала 
по дороге на скейте, мужчина врезался в неё 
со спины, после чего развернулся и, проехав 
по скейту, скрылся со двора. Как отмечает 
интернет-газета leviy-bereg.ru, родители 
ребёнка распространяют информацию по 
районным пабликам, ищут свидетелей и 
видеозаписи происшествия.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Бескудников-
ского района

Все новости 
Хорошёвского
района

Все новости 
Левобережного 
района

АНОНС

Покрасят потолок, 
восстановят ступени

В почте редакции много вопро-
сов от жителей по поводу те-
кущего ремонта подъездов. В 

какие сроки и как его должны де-
лать, «Северу столицы» рассказала 
начальник производственно-тех-
нического отдела ГБУ «Жилищник 
района Западное Дегунино» Татья-
на Обухова.

1 Как часто должны 
делать ремонт 

в подъезде?
Планово-предупредительный ре-

монт должен проводиться при появ-
лении явных следов износа поверх-
ности стен, потолка или пола — один 
раз в три-пять лет в зависимости от 
классификации здания и физическо-
го износа. Внеплановый текущий ре-
монт проводят в нескольких случа-
ях: если Мосжилинспекция выдала 
предписание на ремонт мест общего 
пользования; если в доме произошла 
чрезвычайная ситуация или авария.

2 Есть ли 
стандартный 

перечень работ?
Да. Ремонту подлежат стены и 

потолки, лестничные марши, пе-
рила, оконные рамы. При ремон-
те убирают слаботочные провода в 

короба, приводят в порядок элек-
трощиты. Может быть заменено до 
15% напольной плитки. Меняют не-
исправные лампы освещения, раз-
битые светильники. Также делают 
ремонт входной группы — козырь-
ка, ступеней, при необходимости 
входной двери. Меняют почтовые 
ящики, если они сильно повреж-
дены или изношены.

3 Сколько длится 
ремонт 

в подъезде?
В среднем месяц. Работы прово-

дят в основном с апреля по сентябрь. 
Входную группу можно ремонтиро-
вать только при устойчивых поло-
жительных температурах. Внутри 
подъезда работы могут проводить-
ся и зимой.

4 Могут ли жители 
принять участие 

в определении работ 
и в выборе 
материалов?

Основной перечень работ согла-
совывают с советом дома. Жители 
могут выбрать цвет стен и тон на-
польной плитки. Совет дома также 
участвует в приёмке работ.

5 Должны ли 
рабочие убирать 

за собой? 
Рабочие должны убирать за собой 

ежедневно. Перед началом ремон-
та вывешивают объявление, чтобы 
жители укрыли входные двери квар-
тир плёнкой.

6 Если повредили 
обшивку двери 

квартиры, 
куда обращаться?

При повреждении имущества жи-
телю необходимо обратиться в дис-
петчерскую, зафиксировать факт по-
вреждения, вызвать представителя 
управляющей компании (УК). Он 
составит акт. И затем либо сотруд-
ники УК делают ремонт повреждён-
ного имущества, либо житель взы-
скивает ущерб в судебном порядке.

Анна ФОМИНА

Шесть вопросов о ремонте подъезда

Можно выбрать 
цвет стен 
и тон напольной 
плитки

20 августа в 16.00 в летнем 
кинотеатре «Музеон» прой-
дёт бесплатная дискуссия лек-
тория «Здоровая Москва» — 
«Как найти ЗОЖ в большом 
городе. От отговорок к реаль-
ным действиям». Принципы 
здорового образа жизни для 
жителей мегаполисов обсудят 
главный специалист по пер-
вичной медико-санитарной 
помощи взрослому населению 

Москвы Андрей Тяжельников, 
директор дирекции по коорди-
нации деятельности медицин-
ских организаций Депздрава 
Москвы Алексей Безымянный, 
врач-психиатр психиатриче-
ской клинической больницы 
№4 им. П.Б.Ганнушкина По-
лина Свечникова и российская 
радио- и телеведущая Юлия 
Барановская. Регистрация на 
сайте mosgorzdrav.ru/zm.

Планово-предупредительный ремонт делают раз в три-пять лет

Утёнка прооперировали и отпустили к маме

Телеведущая Юлия Барановская 
расскажет о здоровом образе жизни
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Пассажиры стали в два 
раза чаще падать в 
транспорте — в авто-

бусах, электробусах, марш-
рутках. По данным отде-
ла ГИБДД УВД по САО, за 
первые семь месяцев про-
шлого года таких происше-
ствий было 16, а за этот же 
период нынешнего года — 
28. С чем это связано, раз-
бирался «Север столицы».

Сломала нос 
об сиденье

Как рассказывают в 
ГИБДД, из 28 пострадав-
ших в Северном округе 23  
женщины. Половина всех 
пострадавших — люди пен-
сионного возраста и толь-
ко один из них — мужчина.

Одно из недавних ДТП 
произошло в конце июля. 
82-летняя женщина упала 
в автобусе, который ехал по 
маршруту №473 из Клина 
до станции метро «Водный 
стадион». У дома 45 на Го-
ловинском шоссе водитель 
резко затормозил, пассажир-
ка сильно ударилась плечом.

Похожий случай прои-
зошёл в салоне бесплат-
ной маршрутки, идущей 
до гипермаркета, распо-
ложенного за МКАД. Ми-
кроавтобус ехал по улице 
800-летия Москвы в сто-
рону Дубнинской улицы. 
Маршрутка резко затор-
мозила, и 58-летняя пасса-
жирка ударилась головой о 
спинку переднего сиденья. 
Правда, травма здесь была 
серьёзнее: перелом носа и 
сотрясение мозга. 

Отменили 
ограничения

В ГУП «Мосгортранс» 
предполагают, что увели-
чившееся количество та-
ких происшествий связано 
с отменой в этом году всех 
ковидных ограничений и 
выросшим в связи с этим 
пассажиропотоком.

— Сегодня автобуса-

ми и электробусами еже-
дневно пользуются око-
ло 3 миллионов человек. 
Пассажиропоток вернул-
ся на уровень 2019 года. 
Кстати, в целом по Мо-
скве почти 70% подобных 
случаев происходит с уча-
стием пожилых пассажи-
ров, — отмечает представи-
тель пресс-службы Мосгор-
транса Артём Семёнов.

В ГИБДД, к слову, отме-
тили, что сейчас количе-
ство падений пассажиров в 
транспорте также сопоста-
вимо с данными 2019 года, 
— тогда было всего на 2 слу-
чая меньше.

Не держатся 
за поручни

Основных причин паде-
ний, как правило, две, и они 
взаимосвязаны. Первая — 
пассажиры не держатся за по-
ручни. Вторая — водитель рез-
ко тормозит или маневрирует.

— Часто резко маневри-
ровать приходится, потому 
что автолюбители подреза-
ют автобусы. Водителю при-
ходится уходить от столкно-
вений, из-за этого и страда-
ют пассажиры, — отметили 
в ГИБДД.

Как пример — падение 
68-летней женщины в кон-
це июля. В шесть вечера ав-
тобус следовал по марш-
руту №179 от станции ме-
тро «Войковская» до плат-
формы Лианозово. На 
Дубнинской улице авто-
бус резко затормозил, и в 
салоне упала и ударилась 
головой пассажирка. Во-
дитель утверждает, что его 
подрезала другая машина 
и ему пришлось давить на 
педаль тормоза. Сейчас ве-
дётся расследование, со-
трудники ГИБДД запро-
сили данные с камер видео -
наблюдения.

Михаил
 КОФАНОВ

Среди пострадавших больше 
всего пожилых женщин

Водитель затормозил — 
пассажир полетел
Почему люди стали чаще падать в автобусах?

Мотоциклист 
пострадал на 
Нижней Масловке

Около полудня 4 августа 
51-летний мужчина на мо-
тоцикле «Хонда» ехал по 
Савёловской эстакаде от 
улицы Правды в сторону 
Сущёвского Вала. Из-за не-
соблюдения дистанции мо-
тоциклист столкнулся с по-
путной «Газелью». Постра-
давшего водителя «Хонды» 
увезли в больницу с закры-
той черепно-мозговой трав-
мой, сотрясением мозга и 
рваной раной бедра.

Сбил 
велосипедиста 
на Фестивальной

5 августа в девять ве-
чера 40-летний водитель 
«Киа» ехал по Фестиваль-
ной улице в сторону Онеж-
ской. На перекрёстке с 
Онежской машина сбила 
велосипедиста, который 
переезжал дорогу на крас-
ный свет не спешившись. 
У 73-летнего велосипеди-
ста ушиб колена, сотрясе-
ние мозга и рана на голове.

На ТТК 
контейнеровоз 
ударил БМВ

8 августа около часа 
ночи контейнеровоз ГАЗ 
ехал по внешней стороне 
Третьего транспортного 
кольца от Ленинградско-
го проспекта в сторону Зве-
нигородского шоссе. Из-за 
несоблюдения водителем 
дистанции в районе Хоро-
шёвской эстакады ГАЗ вре-
зался в БМВ. В аварии по-
страдала 31-летняя пасса-
жирка легковушки: разби-
ла бровь.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

ре
кл
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53

Можно 
получить 
компенсацию

Каждый пассажир, если 
у него есть билет, застра-
хован — страховка входит 
в стоимость оплаты проез-
да. Пострадавший может 
получить компенсацию от 
страховой компании. Плюс, 
если сотрудники ГИБДД до-
кажут, что в аварии вино-
ват водитель автобуса, пас-
сажир может обратиться в 
суд, чтобы получить ком-
пенсацию за ущерб.

КСТАТИ

Се
рг
ей

 К
ор

су
н
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций

(499) 647-6831
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

На площадке между домами 
24, корп. 1, 2, 3, 
и 26 на Кронштадтском 

бульваре спиливают деревья и 
кустарники. Просьба проверить 
правомерность этих действий. Что там 
собираются строить? 
Для чего расчищают площадку?

Александр, 
Кронштадтский бул., 24

В управе Головинского района сооб-
щили, что на этом земельном участке 
устанавливают некапитальный спор-
тивный объект круглогодичного ис-
пользования — футбольный манеж. 
Завершить работы намечено в декабре.

По информации директора фирмы-ин-
вестора Алексея Киселева, площадь ма-
нежа около 2 тыс. кв. метров. Плани-
руется, что там будут заниматься юные 
футболисты из школ Москомспорта и 
частных спортшкол, будут проходить 
игры среди детских и взрослых люби-
тельских команд.

В помещении разместятся два фут-
больных мини-поля, а также зал для 
занятий с малышами трёх-пяти лет. 
Будет четыре раздевалки с душевыми 
и санузлами, ресепшен; предусмотре-
но также место для родителей, ожида-
ющих детей с занятий.

Сейчас ведутся работы по проклад-
ке коммуникаций и проектированию 
внутренних пространств.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru

На Кронштадтском 
бульваре строят 
футбольный манеж

Завершить 
работы намечено 
в декабре

В июле 
температура 
горячего 

водоснабжения в нашем 
стояке упала на 20-30 °С 
по сравнению с 
нормативной и составила 
25-27 °С (при этом 
температура «холодной» 
воды 24-25 °С). Если 
слить 50-70 литров воды 
(по счётчику ГВС), то 
температура поднимается 
до 28-29 °С. Кто 
компенсирует расходы? С 
чем связана такая 
температура воды и когда 
она придёт в норму?

Юрий, 
Фестивальная ул., 44, 

подъезд 6

— Понижение тем-
пературы воды в систе-

ме горячего водоснабже-
ния связано с аварией на 
теп лотрассе. На сегодня 
ремонтные работы завер-
шены, авария ликвиди-
рована, система ГВС на-
ходится в исправном со-
стоянии, — сообщили в 
управе Головинского рай-
она.

Для оформления пере-
расчёта жителю необхо-
димо обратиться в свою 
управляющую организа-
цию ООО «УК «РЭУ-16».

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского 
района: Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326.
Эл. почта: 
sao-golov@mos.ru.
ООО «УК «РЭУ-16»: 
2-й Лихачёвский пер., 1, 
стр. 11, тел. (495) 775-4443

Вода из крана в доме 
на Фестивальной 
снова стала горячей

На улице Маршала 
Федоренко, 4, 
корп. 1, напротив 

2-го подъезда сделали 
дорожку с детской 
площадки. Эта дорожка 
выступает на проезжую 
часть поперёк дворового 
проезда. Здесь ездят 
машины. Создаётся 
аварийная ситуация.

Людмила Михайловна, 
ул. Маршала Федоренко, 4, 

корп. 1

— В этом дворе идёт бла-
гоустройство по программе 
«Мой район». В том числе 
реорганизуют парковочное 
пространство, — сообщи-
ли в управе района Запад-
ное Дегунино.

После завершения работ 
машины во дворе слева пар-
коваться не будут вообще 
либо вдоль проезда, а справа 

— вставать перпендикуляр-
но бордюру. Выступающие 
тротуары помогут безопас-
но проходить на детские и 
спортивные площадки вдоль 
припаркованных машин.

Работы согласованы с Мос-
комархитектурой и жителями.

Завершить благоустрой-
ство намечено в сентябре 
— октябре.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района 
Западное Дегунино: 
Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, 
тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: 
sao-wdeg@mos.ru

Во дворе на улице Маршала Федоренко машины 
будут парковаться перпендикулярно тротуару

Потом асфальт поменяют и нанесут разметку для парковки

Компьютерная визуализация манежа

Ф
от

о 
жи

те
ля

Несколько 
месяцев не 
работает 

электронное табло на 
автобусной остановке 
«9-й арбитражный 
апелляционный суд» 
на проезде Соломенной 
Сторожки в сторону 
Тимирязевской улицы. 
Мы не можем посмотреть 
время прибытия 
транспорта.

Екатерина, 
Чуксин туп., 4

— Информационное 
табло на остановке «9-й 
арбитражный апелля-
ционный суд» на проез-
де Соломенной Сторож-
ки исправно и работает в 
штатном режиме, — со-
общили в Службе инфор-
мационных технологий 
и связи ГУП «Мосгор-
транс».

Жительница подтвер-
дила, что табло зарабо-
тало.

— Починили после 

обращения в редакцию 
буквально дня через два. 
Спасибо большое за по-
мощь!— сказала она кор-
респонденту газеты.

В ГУП «Мосгортранс» 
добавили, что узнавать о 
маршрутах, расписани-
ях, прогнозе прибытия 
транспортных средств 
можно в мобильном при-
ложении «Московский 
транспорт». Кроме того, 
за справочной информа-
цией можно обратиться в 
чат-бот «Александра», до-
ступный в мессенджерах 
и на нескольких город-
ских сайтах. Подробная 
информация i.transport.
mos.ru/alex.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта: 
@to_deptrans_bot

На проезде Соломенной 
Сторожки заработало 
информационное табло

Пр
ед
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К о  Д н ю  з н а н и й 
благотворитель-
ные фон ды т ра-

диционно проводят ак-
цию «Дети вместо цве-
тов», когда ученики вме-
сто множества букетов 
дарят учителю один бу-
кет от всего класса. А сэ-
кономленные средства 
идут на помощь тяжело 
больным детям. Присо-
единиться к акции могут 
все желающие.

Поддерживают 
родители 
и ученики

Благот вори тельн ы й 
фонд «Подсолнух» уча-
ствует в акции «Дети вме-
сто цветов» с 2015 года.

— За это время участни-
ки акции помогли более 
100 подопечным фонда — 
детям с тяжёлыми врож-
дёнными нарушениями 
иммунитета — получить 
жизненно важное лечение, 
— сообщили в пресс-служ-
бе фонда.

Среди школ, которые ак-
тивно участвуют в акции, 
школа №1409 в Хорошёв-
ском районе.

— Мы участвуем в ак-
ции «Дети вместо цветов» 
вместе с фондом «Подсол-
нух» с 5-го класса, — рас-
сказывает председатель 
родительского комите-
та 11-го «Д» класса Ма-
рия Грякалова. — И мно-
гие родители это поддер-
живают. Чем старше ста-
новятся дети, тем больше 
понимают, что цветы — 
это хорошо, но можно 
подарить пару букетов, 
а средства пожертвовать 
на то, чтобы поддержать 
ребят такого же возраста, 
как они, чтобы они мог-
ли смеяться и радовать-
ся жизни.

 Сайт: detivmestotsvetov.ru.

Маргарите 
нужен 
логопед

Благот вори тельн ы й 
фонд «Гольфстрим», кото-
рый находится в Савёлов-
ском районе, также прини-
мает участие в акции.

— Благодаря ак ции 
«Дети вместо цветов» 
взрослые помогут детям 

сделать свои первые шаги 
в благотворительности и 
на собственном приме-
ре покажут, что делать 
добрые дела очень про-
сто, — говорит прези-

дент и учредитель бла-
готворительного фонда 
«Гольфстрим» Марина 
Зубова.

Собранные средства 
пойдут на курс реабили-
тации для трёх детей — по-
допечных фонда. Одна из 
них — пятилетняя Марга-
рита, которая из-за родо-
вой травмы отстаёт в раз-
витии, не говорит. Девочке 
нужны годовой курс реа-
билитации, занятия с ло-
гопедом.

 Эл. почта: dvc@golfstrim.
ru, тел. 8-903-686-2270, Ок-
сана Чернова.

Приобретут 
коляски 
и лекарства

Благот вори тельн ы й 
фонд помощи хосписам 
«Вера» проводит акцию 
вместе с детским хоспи-
сом «Дом с маяком».

«Вера» направит собран-
ные во время акции сред-
ства своим подопечным — 
неизлечимо больным де-
тям в 72 регионах России. 

«Дом с маяком» сможет 
приобрести оборудование 
для дыхания, специальные 
коляски и кресла, лекар-

ства и лечебное питание 
для неизлечимо больных 
детей в Москве и Подмо-
сковье. 

 Сайт: dvc.fondvera.ru.
Некоторые фонды про-

водят аналогичные акции, 
только под другими назва-
ниями. В фонде Хабенско-
го это «Уроки добра».

  Сайт: sobytia.bfkh.ru.
В фонде «Созидание» 

подобная акция называ-
ется «Цветы со смыслом».

  Эл. почта: bf-sozidanie@
yandex, тел. 8-910-442-9497, 
Анна Михайлова.

Анна ФОМИНА

Обойдёмся 
без пышных букетов, 
учителя поймут

Благодаря 
акции 
лечение 
получили 
больше 
100 детей

ПОДДЕРЖИМ!

Беженцам 
из Донбасса 
нужны продукты

В храме Святой блажен-
ной Ксении Петербургской 
в Бескудникове продолжа-
ется сбор гуманитарной по-
мощи беженцам из Донбас-
са. Все желающие могут 
присоединиться.

— Мы собираем продук-
ты с длительным сроком 
хранения, детское пита-
ние, средства личной ги-
гиены. Одежду приносить 
не надо: у нас её негде хра-
нить, — говорит социаль-
ный работник храма Ольга 
Столярова.

Сбор помощи в храме на-
чался в апреле. Всего собра-
но и передано в Синодаль-
ный отдел по церковной 
благотворительности и со-
циальному служению Рус-
ской православной церкви 
более 600 кг помощи.

По словам Ольги Столя-
ровой, в сборе активно уча-
ствуют многодетные семьи, 
пенсионеры и даже люди, 
далёкие от церкви. Нередко 
они сами нуждаются в под-
держке, но находят возмож-
ности помогать тем, кому 
сейчас непросто.

Кроме того, в храме про-
водится акция «Соберём 
ребёнка в школу» по сбору 
канцелярских принадлеж-
ностей для многодетных и 
нуждающихся семей.

— Нужны тетради и аль-
бомы, цветная бумага и 
клей, карандаши и фло-
мастеры, пеналы, ручки, 
ластики, раскраски, ран-
цы, — говорит Ольга Сто-
лярова.

Анна ФОМИНА

Адрес храма: 
Бескудниковский пр., 4а 
(ежедневно с 8.00 до 20.00)

ре
кл

ам
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Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, 

напишите нам об этом. Есть ещё много людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 

(в теме укажите: «Север столицы»)

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Ученики школы №1409 в Хорошёвском районе участвуют в акции вместе с фондом «Подсолнух»

Жители округа могут принять участие 
в благотворительной акции к 1 сентября
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Смотреть 
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Сотрудники столичного Де-
партамента по делам граждан-
ской обороны, чрезвычайным 
ситуациям и пожарной безо-
пасности провели в ТиНАО 
учения по спасению челове-
ка. Мероприятие организо-
вал информационный центр 
Правительства Москвы.

По легенде, поступило со-
общение о тонущем челове-
ке. Спасатели под руковод-
ством Александра Резчикова 
прибыли к месту ЧП за счи-
таные минуты, в водоём спу-
стился спасатель в гидроко-
стюме. Его и пострадавшего 
вытянули на берег с помощью 
верёвки. Первые реанимаци-

онные мероприятия прошли 
на берегу, затем пострадавше-
го доставили на борт санитар-
ного вертолёта.

По словам Александра Рез-
чикова, приходится подклю-
чать авиацию и при поиске 
людей. Самые сложные — ноч-
ные поиски, когда грибник 
или дачник не вернулся домой. 

— Вертолёты уже показали 
себя как незаменимое сред-
ство оперативного реагиро-
вания на чрезвычайную ситу-
ацию, — говорит Андрей Ива-
нов, заместитель руководителя 
Департамента ГОЧСиПБ. — 
В пределах Москвы доставка 
пострадавшего в больницу за-

нимает пять-семь минут с мо-
мента вызова. Сейчас ведётся 
разработка системы эвакуа-
ции пострадавших с верхних 
этажей зданий, даже если от-

резаны другие пути спасения. 
Московский авиационный 

центр существует уже 19 лет. За 
это время вертолётами было 
доставлено в больницы около 

6800 человек, с помощью по-
жарных вертолётов было лик-
видировано более 200 возго-
раний. 

Галина ПОГОДИНА

БЕЗОПАСНОСТЬ

В Дмитровском 
орудовал 
ремонтник-аферист

Москвичка договорилась 
о ремонте в своей квартире 
с мастером, которого нашла 
через Интернет. Ремонтник 
запросил 150 тыс. рублей 
на строительные материа-
лы. Он действительно их за-
купал, отправлял фотогра-
фии чеков заказчице, а за-
тем сдавал товары обратно 
в магазин. Вскоре, даже не 
начав ремонт, он пропал. 
35-летний подозреваемый 
был задержан на Яхромской 
улице. Он полностью возме-
стил ущерб пострадавшей.

Стрелял 
в прохожего 
в Коптеве

На улице Зои и Алексан-
дра Космодемьянских один 
мужчина трижды выстрелил 
в другого из травматическо-
го пистолета. Пострадав-
ший обратился к медикам. 
Стражи порядка задержали 
33-летнего стрелка недале-
ко от места происшествия. 
Выяснилось, что мужчины 
друг с другом не знакомы и 
никакого конфликта между 
ними не было. Обвиняемый 
стрелял из хулиганских по-
буждений. Головинская про-
куратура направила уголов-
ное дело в суд. Агрессору 
может грозить до семи лет 
лишения свободы.

Осуждён 
за полкило 
наркотиков

25-летний мужчина состо-
ял в преступной группиров-
ке, члены которой закупа-
ли психотропные вещества, 
чтобы распространять их в 
Москве. Он получил от орга-
низатора почти 500 граммов 
амфетамина и хранил у себя 
в квартире, чтобы затем за-
ложить в тайники. С учётом 
позиции государственного 
обвинителя Тимирязевской 
межрайонной прокуратуры 
суд приговорил драгдиле-
ра к девяти годам колонии 
строгого режима.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

О работе водных по-
лицейских мы знаем 
всего ничего, а ведь 

им приходится и следить 
за безопасностью в аквато-
рии, и преступников ловить. 
Корреспондент «Севера сто-
лицы» отправилась в рейд с 
инспектором линейного от-
дела полиции в Северном 
порту Шамилем Замалие-
вым. Сотрудники этого от-
дела патрулируют на кате-
ре акваторию Химкинско-
го водохранилища, канала 
им. Москвы и обходят тер-
риторию Северного речно-
го вокзала.

Нет рации — 
штраф 20 тысяч

В девять утра полицейские 
отправляются в дозор на ка-
тере. В первую очередь со-
трудники смотрят, чтобы ма-
ломерные суда не пересекали 
«двойную сплошную» между 
полосами движения на воде. 
В отличие от разметки на до-
роге на воде «встречка» ни-
как не отделена, и всё же пе-
ресечение воображаемой ли-
нии — грубое нарушение, за 
которое штрафуют.

Ещё сотрудники проверя-
ют права на водный транс-
порт и наличие рации.

— Нередко ездят лихачи без 
прав, думая, что на воде никто 
за ними не будет следить. Но 
мы регулярно останавливаем 
катера и другие плавсредства, 
чтобы проверить докумен-
ты. Если их нет, то судно от-
правляют на штрафстоянку, 
— рассказывает Шамиль За-
малиев. — Ещё один важный 
момент — обязательное нали-
чие рации, по которой прохо-
дит общая информация для 
судоводителей: кто куда на-
правляется, отходит и швар-
туется. Если рация сломана 

или её нет, владельца судна 
могут оштрафовать на 20 ты-
сяч рублей.

Беглые 
преступники 
не уйдут

Ловят полицейские на 
воде и преступников в бе-
гах. Нередко люди, которых 
разыскивают, отправляются 
в путешествие по воде, ду-
мая, что их никто на тепло-

ходах искать не станет. Но 
это не так. Они получают 
ориентировку от полиции 
и разыскивают подозрева-
емых по приметам.

— Недавно поймали муж-
чину, который был в розы-
ске за кражи. Он решил от-
правиться в Углич, тепло-
ход уже отходил, мы догна-
ли его и дали капитану сигнал 
швартоваться. Бежать ему уже 
было некуда, и его задержали, 
— говорит Шамиль Замалиев.

Раскрывают 
кражи

Сотрудники этого отдела 
следят и за безопасностью 
на берегу: двое полицейских 
каждый день патрулируют 
территорию Северного реч-
ного вокзала. Недавно рас-
крыли кражу.

— Продавец торговой 
палатки в парке Северного 
речного вокзала ненадолго 
отлучился, оставив палатку 
открытой, а вернувшись, об-
наружил пропажу двух сво-
их мобильных телефонов, 
— сказал старшина поли-
ции Алексей Жданов.

Полицейские обнаружили 
похищенные телефоны в од-
ном из московских пунктов 
скупки товаров и задержали 
подозреваемого — 30-летне-
го мужчину. Он во всём со-
знался, ему грозит пять лет 
лишения свободы.

А на днях в сильную жару 
женщине стало плохо: теп-
ловой удар. Ей на помощь 
подоспели полицейские: 
отнесли в тенёк, дали по-
пить воды и вызвали ско-
рую помощь. После осмо-
тра врачами даму забрали 
домой родственники.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Речной дозор Как полицейские 
дежурят на канале 
имени Москвы

Недавно вернули к причалу 
теплоход, на борту которого 
был подозреваемый

На помощь спасателям в Москве приходят санитарные вертолёты

Лейтенант Шамиль Замалиев патрулирует акваторию

В пределах Москвы пострадавшего доставят в больницу за пять-семь минут
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Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

АНТИКРИЗИС

Многих напугало не-
давнее подорожа-
ние в стоматоло-

гии. Врачи объясняют это 
санкциями, из-за которых 
повысились цены на им-
портное оборудование и 
материалы. Могут ли ус-
луги стоматологов стать не 
по зубам пациентам, выяс-
няла наш корреспондент. 

Поставки 
из-за рубежа 
не прекратились

У стоматолога Эльчина 
Дадашова зубоврачебный 
кабинет на Коровинском 
шоссе в районе Западное 
Дегунино. Он рассказыва-
ет, что санкции почти не 
сказались на его работе.

— Пришлось немного 
поднять цены на проте-
зирование: стали дороже 
немецкие, французские и 
швейцарские имплантаты 
и европейские расходные 
материалы, которые я ис-
пользую. В остальном ле-
чение не подорожало, — го-
ворит врач. — В компании, 
где я всё закупаю, прини-
мают любые заказы, всег-
да всё в наличии.

Не искали замену импор-
ту и в сети стоматологиче-
ских клиник, которую воз-
главляет доктор медицин-
ских наук Ирина Алексеева.

— С поставками проб-
лем нет. Материалы для зу-
боврачебной лаборатории 
привозят из Германии, им-
плантаты и другие расход-
ники из Швеции, Швейца-
рии, США и Китая, — от-
мечает она.

По её мнению, стомато-
логия больше дорожать не 
станет, ведь курс валют для 
закупки материалов за ру-
бежом сейчас невысокий и 
стабильный. К тому же по-
является всё больше това-
ров по доступной цене оте-
чественного производства. 

— Покупаем хорошие 

рассасывающиеся нити 
для хирургии в Казани. И 
уже больше года использу-
ем анестетик российского 
производства: качество не 
хуже импорта, — подчёр-
кивает Ирина Алексеева.

Продают 
по старым ценам

Чтобы узнать, нет ли не-
достатка в продаже стома-
тологических установок, 
инструментов и расходни-

ков, обзваниваю специали-
зированные торговые ком-
пании округа. 

— У нас ничего не подо-
рожало. Доставим израиль-
ские имплантаты уже на 
следующий день после за-

каза. Есть хороший и недо-
рогой отечественный шов-
ный и костный материал из 
Пензы, — говорит менеджер 
компании-дистрибьюто-
ра с улицы Клары Цеткин.

Торговая организация на 

Головинском шоссе предла-
гает немецкие, итальянские 
и китайские стоматологи-
ческие кресла со всем не-
обходимым вмонтирован-
ным инструментом.

— Привезём и рентген- 
установки из Италии, и 
оборудование из Америки 
по ценам минувшего года. 
Только время поставки 
может растянуться до 150 
дней, — поясняет предста-
витель фирмы.

Продавец компании-по-

ставщика стоматологиче-
ских материалов на Хоро-
шёвском шоссе также заве-
ряет, что расходники и обо-
рудование не подорожали.

— Привозим и продаём 
по старым ценам что угод-
но: компрессоры, микро-
скопы, стоматологические 
наконечники и лампы для 
затвердевания пломб из 
Италии, Германии, Фин-
ляндии, — отвечают по те-
лефону.

Пломбы 
из Люберец

По данным Стоматоло-
гической ассоциации Рос-
сии, у нас в стране немало и 
собственных производств.

— Значительную часть 
медицинских компонен-
тов и оснащения делают в 
РФ. И спрос на эту продук-
цию растёт, — заявил пре-
зидент ассоциации Андрей 
Ярёменко.

По его словам, сейчас в 
России работают 15 круп-
ных производств товаров 
для стоматологии. К при-
меру, имплантаты произ-
водят в Ленинградской, 
Челябинской областях и в 
Москве. Всё необходимое 
для пломб — в Белгороде, 
Воронеже и Люберцах. Зу-
ботехническое оборудова-
ние делают в Екатеринбур-
ге, материалы для протезов 
— в Лосино-Петровском в 
Подмосковье, инъекторы и 
иглы — в Твери.

— В целом ситуация в 
стоматологической отрас-
ли стабильная, — подчёр-
кивает Андрей Ярёменко.

Анастасия ШУРКАЕВА

Израильские имплантаты 
доставят уже на следующий 
день после заказа

Ответы на судоку со стр. 16

Стоматологам помогает 
курс рубля Как сказались санкции 

на услугах дантистов?

09
63

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 
Телефон единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

Стоматолог Эльчин Дадашов говорит, что санкции почти не сказались на его работе
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Борислав Казанкин с 
улицы Куусинена — 
историк-востоковед. 

У него необычное увлече-
ние: он собирает мотоциклы 
«Урал» с коляской, рестав-
рирует их, участвует в мото-
пробегах. В его коллекции 10 
машин, у каждой есть своя 
история.

Необыкно-
венный красный

— В 2017 году я ехал на 
машине, и вдруг мне ста-
ло грустно: вокруг пластик, 
электроника, дисплеи, — 
вспоминает Борислав. — 
Где-то в глубине подсо-
знания всплыло: мотоцикл 
«Урал»! Вот настоящая тех-
ника для настоящего муж-
чины! Я понял: хочу. И стал 
искать.

Первый «Урал», нестан-
дартного красного цвета, 
он нашёл в Красноярске. 
Борислав вспоминает, что 
долго торговался с хозяи-
ном, очень небедным че-
ловеком. И тот наконец 
сдался, обещал скидку. 
Но поставил условие: 10 
тыс. рублей из общей сум-
мы Борислав переведёт не 
ему, а по телефонному но-
меру, который тот ему даст. 
Борислав так и сделал. А 
когда мотоцикл уже при-
был в Москву, ему позво-
нили и восторженный жен-
ский голос стал осыпать его 
благодарностями. Оказыва-
ется, продавец участвовал в 
программе благотворитель-
ности, но хотел оставаться 
инкогнито. И таким обра-
зом помог нуждающейся 
многодетной семье.

Подобно 
Чебурашке

Мотоциклы Борислав 
ищет по всей стране и даже 
за рубежом. Его интересу-
ют нестандартные экзем-
пляры. Например, два мо-
тоцикла он приобрел у МВД 
Армении.

— То-то веселья у тамо-
женников было! — смеёт-
ся он. — Армянские това-
рищи отправили мою по-
купку вместе с апельсина-
ми. Таможенники открыли 
вагон — а там в апельсинах 
мотоциклы, как Чебурашки!

Один мотоцикл, который 
он приобрел по случаю, ока-
зался из ограниченной пар-
тии: выпустили всего 20 ма-
шин.

— С этим же «Уралом» 
произошла интересная 
история, — рассказывает 
Борислав. — Меня пригла-
сил на ралли в качестве «ки-
нотранспорта»: я посадил 
в коляску оператора, ехал 
за остальными, а он сни-
мал. И вот догоняют меня 
ребята из мотобатальона на 
БМВ, говорят: «Понаруша-
ли уже всё, что можно, — 
красный, двойная сплош-
ная…» Я в ответ: мол, ре-
бята, видите, на чём я еду? 

Вот остальных догоняйте и 
штрафуйте! Они посмеялись 
и отпустили. Потом подъ-
езжали, фотографирова-
лись с ветераном мотопрома.

Ещё один мотоцикл из его 
коллекции много лет был… 
курятником. Предыдущий 
хозяин не смог его завести и 
оставил в сарае, где его и об-
жили куры. Мотоцикл был в 
идеальном техническом со-

стоянии; правда, пришлось 
поработать с его внешним 
видом.

В гараже 
не застаиваются

Борислав старается, чтобы 
мотоциклы не застаивались 
в гараже. Он сотоварищи ор-
ганизует пробеги, туры вы-
ходного дня по Подмоско-

вью. В планах — совмест-
ная с Дмитровским краевед-
ческим музеем программа: 
мотопрогулки по живопис-
ным окрестностям Дмитро-
ва. Участие для всех желаю-
щих бесплатное, понадобит-
ся только взнос на топливо 
и масло. Желательно иметь 
права категории А, но если 
их нет — тоже не беда, мож-
но ехать пассажиром.

Один весьма богатый че-
ловек как-то признался Бо-
риславу: «Всё у меня есть. 
Скучно мне!» И Борислав 
ответил: «Купи «Урал». 
Скучно точно не будет».

— «Урал» — боевой конь, 
— говорит он. — Его надо 
любить, ухаживать за ним 
ежедневно, тогда и он будет 
служить верой и правдой.

Алексей ТУМАНОВ

«Урал» — боевой конь

Один из 
мотоциклов 
много 
лет был… 
курятником

Житель Сокола коллекционирует мотоциклы с коляской

Щенка, похищенного в Головинском, 
нашли в соседнем районе

Из квартиры дома 66 
на Ленинградском шоссе 
украли щенка. Арти не по-
родистый, но в семье его 
очень любят, поэтому сра-
зу написали заявление в по-
лицию.

— Портреты мужчины и 
женщины, которые заходи-
ли к нашему пожилому те-
стю, мы получили с каме-
ры видеонаблюдения, ког-
да они выходили с собакой 
из нашей квартиры. Мы ак-
тивно распространяли ин-
формацию о пропавшей со-
баке по соцсетям и по рай-

ону, — рассказала хозяйка 
Татьяна Воробьёва.

На одно из объявлений 
откликнулся житель Го-
ловинского района Илья. 
Через три дня он увидел 
на улице мужчину, похо-
жего на изображённого на 
стоп-кадре.

— Приехал наряд и забрал 
его. Он рассказал, где нахо-
дится собака, — отметила 
хозяйка.

Этим же вечером муж Та-
тьяны вместе с участковыми 
поехали за щенком в кварти-
ру на улицу Милашенкова.

— Новые владельцы не 
хотели отдавать собаку, 
хотя на руках у мужа были 
ветпаспорт и фотографии 
со щенком. Дожали ситу-
ацию участковые. Оказа-
лось, что женщина, которая 
забрала мою собаку, снима-
ла там койко-место, у неё не 
было денег оплатить его, и 
она отдала Арти, — отме-
тила Татьяна.

Сейчас Арти снова дома, 
его хозяева намерены до-
биваться наказания вино-
вных.

Ольга КАЛИНКИНА

В коллекции Борислава Казанкина 10 «Уралов», у каждого своя история

Арти не породистый, но для его хозяев — бесценный пёс

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ
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27 августа на Поклонной горе пройдёт 20-й Москов-
ский фестиваль прессы. На нём жители и гости 
столицы смогут ознакомиться с разными СМИ Мо-

сквы, послушать полезные лекции, высказать предложения.
Наш издательский дом примет участие в фестивале. На 

Поклонной горе у нас будет свой шатёр со стендом и кубом 
для приёма обращений, жалоб и предложений. За год мы 
получаем около 5 тысяч обращений, помогая жителям Се-
веро-Западного, Северного, Северо-Восточного, Восточного 
и Юго-Восточного округов решать самые разные вопросы.

Также на нашем стенде будут представлены пять столич-
ных приютов для животных, которым помогает редакция: 
Кожуховский приют, приют на Машкинском шоссе, «Дубо-
вая Роща», «Красная сосна» и «Искра». А ещё вас ждут вы-
ступления специальных гостей: Григория Манёва, Эдди Мо-
ралеса и Екатерины Митряковой.

«Кто все эти люди?» — спросите вы. Знакомьтесь!

«Север столицы» — 
на фестивале прессы 
на Поклонной горе
Приходите 27 августа! Будет интересно!

Григорий Манёв, 
кинолог и телеведущий

Григорий Манёв — кинолог, теле- и радиоведущий, 
известный многим зрителям благодаря телепередаче 
«Планета собак». На фестивале Григорий выступит 
с лекцией «Собака, ХХI век. Как сделать так, чтобы 
она радовала не только хозяев, но и окружающих».

Екатерина Митрякова,
спасатель и автор книги

Екатерина Митрякова — спасатель-доброволец из от-
ряда «СпасРезерв», автор книги «30 нажатий, 2 вдоха — 
как спасают жизни». Несмотря на свой миниатюрный 
рост — 158 см, она уже много лет приходит на помощь 
попавшим в беду людям и животным.

На фестивале Екатерина расскажет о спасателях, даст 
практические советы по выживанию в мегаполисе.

Эдди Моралес Солорзано,
танцор латины

Эдди Иоасми Моралес Солорзано — кубинец, ин-
структор по латинским танцам проекта «Московское 
долголетие». Эдди рос в семье профессиональных тан-
цоров и сам участвовал в международных соревновани-
ях. В Россию он прилетел три года назад вслед за своей 
возлюбленной, да так и остался.

На фестивале он выступит с оздоровительным ма-
стер-классом по латине.

Подготовила Мария ГОРБУНОВА
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Мультфильмы 
на улице Костякова

Посмотреть 
к ул ьто вы е 
с о в е т с к и е 
мульт фильмы 
«Бременские 
м у з ы к а н -
ты» (1969 г.)
и «По следам бременских му-
зыкантов» (1973 г.) приглаша-
ет 16 августа в 12.00 киноте-
атр «Искра» (ул. Костякова, 
10). Обязательна регистрация 
на сайте mos-kino.ru в разделе 
«Специальные мероприятия».

Ролики в парке 
«Дубки»

Парк «Дуб-
ки» пригла-
шает 20 ав-
густа в 14.00 
детей от 5 лет 
с родителями 
на бесплатный 
мастер-класс по роликовым 
конькам. На занятие возьми-
те ролики, шлем и защиту на 
колени, локти, ладони. Дети 
без защиты не допускаются. 
Регистрация не требуется. 
Подробности на сайте пар-
ка park-dubki.ru/news.

Выставка открыток 
в Дмитровском

В ы с т а в -
ка открыток 
«Поздравле-
ние из про-
шлого» прохо-
дит в библио-
теке №30 (ул. 
Софьи Ковалевской, 8). Гости 
узнают историю появления 
первых открыток и возник-
новения почтовых услуг в 
России. Вход свободный. Вы-
ставка продлится до 1 сен-
тября. Тел. (495) 484-4701. 
Сайт cbssao.ru

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

БОТИНКИ 
из жевательной резинки

Музей рециклинга, то есть 
переработки отходов, при 
экоцентре «Сборка» вновь 

открыл свои двери: из района Со-
кол он переехал в Войковский. О 
самых интересных экспонатах му-
зея узнала коррес пондент «Севера 
столицы».

Прокатиться 
на скейте 
из крышечек

За один год каждый москвич об-
разует около 400 кг мусора. В Му-
зее рециклинга более 900 экспона-
тов, которые демонстрируют, что 
с ним происходит после того, если 
его грамотно переработать.

— Например, из разноцветных 
пластмассовых крышечек от бу-
тылок после переплавки может 
получиться даже скейтборд. 
Технологию освоили дизай-
неры из Санкт-Петербур-
га. Их особенно вдохнови-
ла яркая цветовая гамма. 
Сначала крышки дробят 
в крошку, затем придают 
форму при высокой тем-
пературе, — рассказыва-
ет сооснователь экоцен-
тра «Сборка» Анна На-
фиева.

Из переплавленных 
пакетов получаются тро-
туарная плитка и модные 

куртки. Из устаревших баннеров 
— прочные сумки и рюкзаки. Пе-
реработанную жевательную ре-
зинку используют при производ-
стве пляжной обуви.

— Стекло, бата-
рейки, автомо-
бильные по-
крышки, ме-
талл… Можно 
перерабаты-
вать даже 
брошенные 
нейлоновые 

рыболовные сети, которые не разла-
гаются и вредят морским обитателям. 
Из них получаются отличные купаль-
ники, — говорит Анна.

Вторая жизнь 
бутылки

Увидеть, как происходит пе-
реработка вторсырья и даже 
попробовать сделать это са-
мостоятельно, можно в эко-

технопарке музея. Например, 
здесь можно измельчить пла-

стиковые крышечки в шредере, от-
править их на переплавку и отлить 
себе на память пластиковый значок. 
А ещё распечатать на 3D-принтере 
фигурку, которая в прошлой жизни 
была пластиковой бутылкой.

— Сначала аппарат разрезает бу-
тылку по спирали, чтобы получи-
лась лента. Ленту превращает в нить 
и передаёт на 3D-принтер. А на нём 
из этой нити можно напечатать то, 
что захочется, например фигурку 
животного, — рассказывает Анна.

Приходите 
со своим мусором

В августе в Музее рециклинга 
снова открылся пункт 
приёма отходов.

— Мы принимаем 
до 40 фракций разных 
видов отходов и объяс-

няем, как правильно со-
ртировать их дома, — гово-

рит Анна Нафиева. — Кста-
ти, москвичи с удовольствием 

разделяют мусор, если увере-
ны, что он будет переработан 
во что-то полезное. У нас это 
как раз так.

Наталья 
АНОХИНА

Адрес: 
Ленинградское ш., 8, корп. 2. 
Сайт: ecosborka.ru/muzej-reciklinga

В Войковском заработал Музей рециклинга

( 5) август 2022 СЕВЕР СТОЛИЦЫ

е разла- стиковые крышечки в шредере от-

Из рыболовных 
сетей 
получаются 
отличные 
купальники

Анна Нафиева 
с одним из экспонатов 

— скейтом 
из переработанного 

пластика
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Актёр Максим Щёго-
лев снялся более чем 
в 100 фильмах, среди 

которых «Карпов», «Жен-
щина в беде», «Батальон», 
«Порт», «Детективы Анны 
Малышевой». Поговорить 
с актёром получилось пе-
ред началом спектакля в Те-
атре Луны, где актёр служит 
уже 21 год. 

Сыграть любовь 
— легко

— Максим, вы сейчас 
снимаетесь в проекте 
«Эффект домино». 
Что-то можно рассказать 
о съёмках?

— Мой герой ездит на мо-
тоцикле, я этого не умел и 
в феврале пошёл учиться. 
В итоге так полюбил байк, 
что сейчас занимаюсь про-
сто для себя. На прошлом 
занятии один из инструк-
торов сказал, что я мог бы 
уже и сам учить желающих. 
У меня это вызывает удо-
вольствие, экстаз. Вообще, 
я обожаю встречаться с чем-
то неизведанным и пости-
гать его.

— Вы много снимаетесь 
в боевиках, детективах, но 
есть у вас и романтические 
герои. Легко ли играть 
любовь?

— Кино — это кино, со-
всем не обязательно испы-
тывать какие-то чувства к 
партнёрше, чтобы сыграть 

любовь. Ведь если ты игра-
ешь наркомана, не обяза-
тельно испытывать на себе 
эти химические вещества. 
Вы, наверное, знаете исто-
рию о создании фильма «Де-
вять с половиной недель»? 
Актёры Ким Бейсингер и 
Микки Рурк на самом деле 
ненавидели друг друга. Ре-
жиссёр по отдельности с 
ними общался. А какой по-
лучился фильм?! Я на съё-
мочной площадке или на 
сцене всегда стремлюсь к 
тому, чтобы всем было ком-
фортно. Чаще всего не при-
ходится ничего из себя вы-
жимать: ты просто ведёшь 
себя естественно.

— Более 20 лет вы 
остаётесь верны Театру 

Луны, но я вас видела и 
на сцене Московского 
Губернского театра…

— Я там приглашённый 
артист. У Сергея Виталье-
вича Безрукова много та-
ких приглашённых на кон-
кретные спектакли арти-
стов. Мне кажется, что это 
очень хорошая практика. 
Года полтора назад я играл 
в «Калигуле», но потом ста-
ло невозможно согласовы-
вать графики работы всех 
актёров, и пока я в спекта-
кле не участвую. В послед-
ний раз Безруков меня при-
гласил в спектакль «Казано-
ва. Ars Vivendi», в котором я 
играю графа Орлова. Мне 
кажется, спектакль получил-
ся очень ярким.

Танцами 
занимался 
с детства

— Вы успешно 
участвовали в 
телепроекте «Танцы 
со звёздами». Танцами 
занимались с детства?

— Да. На танцы меня 
отвела мама, она врач, но 
в прошлом занималась 
спортивной гимнасти-
кой и, видимо, считала, что 
умение владеть телом всег-
да пригодится. И я ей очень 
благодарен. В моей профес-
сии это особенно важно. 
Хотя тогда мои сверстники 
весьма неприязненно отно-
сились к моему занятию. Од-
нажды меня вообще засуну-

ли в баскетбольное кольцо, 
побили и подстригли. Такое 
случалось в 1990-х в провин-
ции. Я ещё легко отделался.

— Эта история повлияла 
на ваше желание стать 
более брутальным?

— На этом настоял худо-
жественный руководитель 
Театра Луны Сергей Бори-
сович Проханов. Он настой-
чиво озвучивал свою пози-
цию, и я прислушался. Ак-
тёры же инструмент в руках 
режиссёра. Собственно это 
Проханов пригласил меня в 
театр, когда приезжал к нам 
с гастролями в Воронеж. Я 
тогда учился в Воронежской 
государственной академии 

искусств на актёрском фа-
культете, а он как раз наби-
рал новый курс в ГИТИС.

О детях 
и не только 

— Вы многодетный папа. 
Чем занимаются дети?

— Одна дочь так увлечена 
балетом, что не отходит от 
станка, вторая от пианино. И 
в городе, и на даче у них есть 
балетный станок и музыкаль-
ный инструмент. Сыну пять 
с половиной лет, он занима-
ется плаванием, каратэ, му-
зыкой и осваивает скейтборд. 
Так что у моих детей, несмо-
тря на лето, практически нет 
свободного времени. Я знаю 
про них всё, они мне звонят 
в любое время суток. Очень 
благодарен их мамам, кото-
рые позволили мне не быть 
отлучённым от детей. Не сто-
ит стремиться к тому, чтобы 
ребёнок вас не беспокоил. 
Если вы сейчас не потратите 
на него своё внимание, лю-
бовь, это время к вам никог-
да уже не вернётся.

— Что сейчас читаете?
— Читаю мемуары Еф-

росинии Керсновской 
«Сколько стоит человек». 
Она провела в сталинских 
лагерях 18 лет, и её воспо-
минания — такой памятник 
той эпохе. Порой тяжело 
читать, но эту книгу я по-
советовал бы всем.

— У вас есть любимое 
блюдо?

— Я обожаю грузинскую 
кухню именно в Грузии, по-
тому что огромное значение 
имеет вода. Мне там нравит-
ся всё — начиная с хлеба, за-
канчивая овощами.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Чтобы сыграть 
любовь, 
не обязательно 
испытывать 
к партнёрше 
чувства 

15ЮДИ

Актёр рассказал о своих ролях, о детях и об увлечениях

МАКСИМ ЩЁГОЛЕВ:     
Обожаю встречаться 
с чем-то неизведанным

Максим Щёголев на съёмках фильма «Эффект домино»
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По горизонтали: Скульптор. 
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
СКАНВОРД

Двое договариваются 
о первом свидании. Муж-
чина: 

— А как я вас узнаю?
Женщина:
— Вам навстречу будет 

идти женщина, и вы по-
думаете: «О боже! Толь-
ко бы не она!» Так вот: это 
буду я!

Только когда пришла на-
стоящая жара, стало ясно, 
как много народа надела-
ло страшных татуировок.

— Вы проводите свой от-
пуск вместе с мужем или 
отдельно?

— Два года тому назад — 
отдельно.

— А потом?
— С тех пор он ещё не 

вернулся.

Завтра встану пораньше: 
пообедаю — и всё доделаю!

Как объяснить произво-
дителям одежды, что, ког-
да ты худеешь и начина-
ешь носить вещи на размер 
меньше, у тебя при этом не 
укорачиваются руки?

АНЕКДОТЫ

Новости Северного округа теперь 
можно читать в мессенджере Телеграм. 
Здесь будут пуб ликоваться информация 
из вышедшего номера и заметки, только 
что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: об-
щественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, 
интервью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша 
культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!

Один из рецептов кни-
ги журналистки и писа-
тельницы Алёны Долец-
кой «Про варенье» посвя-
щён яблочному варенью 
с корицей и кардамоном. 
Алёна говорит, что для ва-
ренья лучшие 

сорта яблок — «коричное», 
«пепин шафранный», «гру-
шовка».

Обильно полейте ябло-
ки лимонным соком — это 
нужно, чтобы они не темне-
ли. Натрите яблоки на тёр-
ке, переложите в таз, сбрыз-
гивая каждый слой лимон-

ным соком. Аккуратно 
вмешайте в яблоки са-

хар, цедру, специи 
— и это единствен-
ный момент, когда 
к будущему варенью 
можно прикоснуть-
ся широкой ложкой 
или лопаткой. Как 
только сахар рас-
творится, ставим на 

слабый огонь. Пери-
одически потряхивая 

таз, доводим варе-
нье до кипения, 

снимаем пен-
ку и даём по-

томиться 3-5 
минут.

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Яблоки с корицей
Варенье от журналистки 
Алёны Долецкой
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На речном 
трамвайчике — 
в парк 
«Северное Тушино»

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

Наталия из Западного Дегунина любит отдыхать в 
парке «Северное Тушино».

— Здесь современная мощёная набережная с видом 
на корабли и здание Речного вокзала, чистый песча-
ный пляж, на склоне есть шезлонги для принятия 
солнечных ванн! А изюминкой этого года стало вос-
становление маршрута речного трамвайчика от Захар-
кова до Речного вокзала через канал имени Москвы. 
У этого замечательного места нашей столицы  боль-
шое будущее! — считает она.

i Ждём снимки с вами в любимом уголке Москвы. 
Обязательно напишите несколько слов об этом 

месте и о себе! Фотографии будут размещены на 
страницах «Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие из них — опубликованы в газете. 
Присылайте фото по адресу: 
info@saonews.ru. Формат: jpeg.

СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 11

Смотреть здесь

Ингредиенты: 
 2 кг яблок без кожуры 
и сердцевин, 
 1,5-2 кг сахарного песка, 
 1 стакан лимонного сока, 
 1 ст. ложка цедры лайма, 
 1/3 ч. ложки корицы, 
 1/3 ч. ложки ванили, 
 4-5 зёрнышек кардамона, 
 мускатный орех на 
кончике ножа.
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